
第３回 PTA･校名等部会 会議要旨 

 

とき 令和２年１月１６日（木） 

ところ 庁舎１階まなびの広場 

 

※会議の主な内容は以下のとおり 

 

部会長：定刻になったので、第３回 PTA･校名等部会を開始する旨を告げる。 

(10:00開始) 

 

事務局：ＰＴＡ組織について意見を求める。 

○北小のＰＴＡ組織について、①PTA入会の意思確認、②執行部役員の人数増、③委員会の

廃止、などの改革を検討している。PTA加入は任意で強制できない。組織をスリム化し各

委員会は執行部に集約して、県 PTAとの関係など事業内容を見直しながら進めていく予

定です。 

⇒PTA組織は子どものための会です。学校だけではなく地域の人など多くの人が関わって子

どもを育てていくという視点は大切にしなくてはならないと思います。 

〇PTAに任意加入となると、事実上多くの保護者が脱会してしまうのではないですか。 

⇒いきなり加入自体を確認よりも、どれくらい活動に参加できるのかを確認するとか別の

方法はありませんか。 

⇒PTAを抜けるデメリットとなる部分を明らかにしておかないと正確な判断ができないと思

う。 

〇PTA組織は古くからあるが、最近は学校運営協議会やコミュニティスクールなどの新しい

組織もできている。これらの組織と横断的に事業内容の見直しをする必要がある。 

⇒PTA組織に地域の方や卒業生などが入るなどの改革もできると思う。 

※PTA組織に関する協議はこれまでとし、今後の継続審議とする。北小の組織改革の件は今

後も随時情報提供をお願いすることとする。 

 

事務局：制服・学用品に関する参考資料を基に意見を求める。 

 〇制服に関するアンケート・意識調査は行った方がいいと思う。 

 ⇒どれくらいの内容まで聞くのか難しいが、色とかイメージなど、あまり細かい部分まで

聞いていては逆にまとまらないのではないか。 

 ⇒費用負担の面ではブレザーでも学ランでもあまり変わらないようだし、ある程度内容を

絞って調査すべきではないですか。 

 ⇒金額だけではなく、各制服のメリット・デメリットなどを検討して情報提供し、アンケ

ート調査をするとよいと思う。 

〇体操服やかばんなどについては、部会や開校準備委員会で方針を決めた方がよい。なん

でもアンケートというのも逆に混乱すると思う。 



 〇学校名については、アンケートというより広報などで一般公募した方がよいのでは。 

 ⇒学校名を保護者向けアンケートのみで決める訳にはいかないと思う。公募の時期はいつ

頃がよいかという問題はあるが、広く意見を聞く方がよいと思う。 

※制服等に関する協議はこれまでとし、今後の継続審議とする。 

 

 事務局：その他、小学校での２学期制導入について意見を求める。 

 〇今は中学校は前期後期の２学期制、小学校は３学期制となっているため、兄弟で休みが

違うなどの不具合があった。小中同じ方がよいと思う。 

 ⇒北方学園になれば当然同一になるが、この点はすぐに一緒にしたほうがよいのでは。 

 ⇒小学校が２学期制になっても、特段問題となることはないと思います。 

 

事務局：今年度の部会での協議は以上として、３月の開校準備委員会で協議内容を報告する

こととした。来年度は制服や学用品などに関する協議のほか、PTA組織などについて

も継続して協議をおこなっていくこととする。 

 

部会長：本日の協議は以上とする。開校準備委員会での報告内容については後日、部会の皆

さんとも情報共有することとする。 

   （11:45終了） 


